



Pablo Rodillo M.

El Papa sigue en condiciones "críticas", pero estable. Alguna crisis respiratoria un día, que mejora al otro. Hoy se cumplen 20 días desde que Francisco fuera hospitalizado en el Hospital Gemelli de Roma. Y a pesar de la poca información y la gravedad de su enfermedad, el Sumo Pontífice sigue gobernando a la Iglesia Católica desde su pieza.

Y no se trata de un lugar desconocido para él. A sus 88 años, es la cuarta vez desde 2021 que el sucesor número 265 del apóstol Pedro se ha internado allí. Ese año, se sometió a una operación de en el colon. Y en marzo de 2023, fue tratado por una infección respiratoria, y en junio, se recuperó de una cirugía de hernia abdominal. Para el Papa, el Gemelli, es un lugar conocido.

Y ayer, según el último parte médico, el pontífice continuaba recibiendo oxígeno de alto flujo y retomó durante la noche la ventilación mecánica no invasiva. También se indicó que no ha presentado fiebre y que se encuentra consciente, colaborando con las terapias y orientado. Sin embargo, el pronóstico sigue siendo reservado.

Hay que recordar que el Papa, a quien le falta la parte superior del pulmón derecho (que le extirparon cuando era joven en Buenos Aires) sufre bronquitis crónica y hoy le cuesta respirar por sí solo. Sin embargo, desde que se internó, nunca ha estado intubado.

El "Vaticano III"

Ubicado a casi 20 minutos en auto desde el Vaticano, la Fundación Policlínica de la Universidad Agostino Gemelli, su nombre oficial, es el hospital más grande de Roma. Algunos incluso la describen como "una verdadera ciudad" con 5.000 trabajadores que brindan atención y servicios.

Al centro asistencial se le llama incluso se le llamaba, en broma, con el nombre de "Vaticano III". Esto por la cantidad de veces que un pontífice ha sido internado en las últimas décadas (la Plaza de San Pedro es el uno, la residencia papal en Castel Gandolfo es el "Vaticano II). Juan Pablo II). Por ejemplo, Juan Pablo II pasó 156 días allí.

En sus hospitalizaciones anteriores, el Papa Francisco incluso ha comido pizza con sus doctores y enfermeros, e incluso una vez bautizó ahí mismo a un niño recién nacido. Pero esta vez, por el temor de la enfermedad, no ha sido posible.

La suite papal en el hospital está reservada para los papas. Se encuentra en el décimo piso del ala E, donde los pacientes pagan un extra por la comodidad de una planta tranquila.

Debido a preocupaciones de seguridad, el único acceso al Papa hoy en el centro asistencial es a través de un largo pasillo vigilado por la policía italiana y la Gendarmería Vaticana. "No es un vigilado es-



Sigue internado

En una suite con capilla y ayudantes: ¿Cómo el Papa gobierna desde un hospital a la Iglesia?

Francisco cumplió hoy 20 días internado en el Hospital Gemelli, centro asistencial que tiene una suite especialmente habilitada para pontífices con capilla incluida. De momento dicta órdenes, delega y firma documentos.

pecial, él quiere sentirse un paciente como los demás", afirmó el sacerdote Nunzio Currao, asistente espiritual del personal del Hospital Gemelli.

La suite del Papa es un pequeño departamento en el décimo piso, una suite totalmente blanca con muebles austeros y sencillos. Además del dormitorio y el baño, hay una sala de estar, con un sofá cama para sus ayudantes y una capilla con un gran crucifijo, donde el Papa puede asistir o celebrar misa y rezar.

También tiene un balcón donde el Papa puede aparecer para saludar a los fieles. Sin embargo Francisco no se ha asomado por ahí estos últimos días.

Enfermo pero activo

Sin embargo, desde que se hospitalizó el Papa la pregunta más recurrente ha sido: ¿Hasta qué punto se puede gobernar la Iglesia desde el Gemelli?, como se pregunta el diario La Vanguardia de Barcelona.

Desde el 14 de febrero, el mensaje que el Vaticano ha intentado transmitir al mundo, y también a la Curia, es que el Papa sigue plenamente en funciones. Algo

que se ha notado en los partes de la Santa Sede: "El Papa trabajó", se repite en la mayoría de ellos.

Sin embargo, existe poca información. Pero ya está descartado al menos para las próximas semanas que el Papa vuelva al Vaticano.

En este tiempo incluso se pensó la posibilidad de habilitar en la residencia de Santa Marta una unidad médica de emergencia para su convalecencia y eventuales emergencias. Sin embargo la idea fue rápidamente descartada. Así que no queda más alternativa de seguir en el hospital y delegar desde ahí todo lo posible. Recibe a diario a sus secretarios, ordena y firma documentos.

"La sede no está impedida. El Papa puede comunicarse con el exterior, los órganos de la Santa Sede, como el mío, siguen plenamente operativos y continúan con su labor con normalidad. Por eso, recemos por su salud y sigamos adelante con nuestras actividades", aseguró el arzobispo Fabio Fabene, secretario del Dicasterio para las Causas de los Santos, al explicar que el Papa sigue trabajando.

"El Papa está lúcido y eso es lo que importa. Estamos viendo cómo ha delegado algunas funciones en otros: los eventos del Jubileo están bajo la responsabilidad de monseñor Rino Fisichella, mientras que el Penitenciario Mayor, el cardenal Angelo De Donatis, presidirá hoy los ritos del Miércoles de Ceniza", aseguró por su parte a La Vanguardia el vaticanista de la Pontificia Universidad de la Santa Cruz, Davide Cito.

Sin embargo, en Roma saben que se trata de una situación inédita sobre lo que pasa en el Gemelli ya que es seguro de que hay funciones que el Papa no puede delegar y que son sólo prerrogativas de él.